



*Por los derechos de todos. Mandato I Asamblea, Tumaco, 1990*  
*Informar y Consultar Siempre. Mandato II Asamblea, Bogotá, 1992*  
*Somos un sector del Movimiento y de la Diáspora Africana. Mandato III Asamblea, Puerto Tejada, 1993*  
*Resistir no es Aguantar. Mandato IV Asamblea, Cali, 2007*  
**SANKOFA: No es equivoco volver a aquello que hemos olvidado V asamblea, Buenaventura 2017**



## COMUNICADO ANTE LA OPINIÓN PÚBLICA

### **Rechazamos el atentado criminal en contra de los familiares de nuestra hermana vicepresidenta Francia Elena Márquez Mina.**

En una fecha memorable para todos en el mundo como lo es el Día del Padre, el país recibe una noticia que remece la tranquilidad y la paz de todos; especialmente, a la vicepresidenta de la República de Colombia, Francia Elena Márquez Mina; quien a través de su cuenta de X informó que dos de sus familiares y dos integrantes de su esquema de seguridad, fueron víctimas de un atentado.

El hecho violento fue perpetrado en horas de la tarde en la vía Suárez-Cali, a la altura de Timba – Cauca; su padre, **SIGIFREDO MÁRQUEZ TRUJILLO**, su sobrino de **6 años de edad** y sus **dos escoltas**, fueron las víctimas, quienes por fortuna salieron ilesos.

“Manifiesto mi preocupación por la seguridad en el Cauca, Valle del Cauca, en el municipio de Suárez y el corregimiento de La Toma, así como, por la seguridad de mi comunidad y mi familia” acotó, **Francia Márquez en su cuenta de X.**

En consecuencia, ante lo expuesto, desde el Proceso de Comunidades Negras – PCN en Colombia, nos solidarizamos vehementemente con nuestra vicepresidenta, hermana de lucha y su familia, levantamos nuestras voces ante la sociedad civil y los órganos de control en el país para que sea contundente el actuar frente a los que ejercen estos actos de violación a los derechos fundamentales.

Por otra parte, la Presidencia de la República, en comunicado oficial describe que, “Los atentados contra la población civil son una flagrante violación de los derechos internacionales y los derechos humanos. Es inaceptable que los grupos armados que operan en la zona sigan usando la violencia desproporcionada y el terror como herramientas de guerra”.



*Por los derechos de todos. Mandato I Asamblea, Tumaco, 1990*  
*Informar y Consultar Siempre. Mandato II Asamblea, Bogotá, 1992*  
*Somos un sector del Movimiento y de la Diáspora Africana. Mandato III Asamblea, Puerto Tejada, 1993*  
*Resistir no es Aguantar. Mandato IV Asamblea, Cali, 2007*  
**SANKOFA: No es equivoco volver a aquello que hemos olvidado V asamblea, Buenaventura 2017**



Por este motivo desde PCN, exhortamos a:

1. Al presidente de la República, Gustavo Francisco Petro Urrego, para que sus apuestas por la Paz avancen de manera efectiva y les devuelva la tranquilidad a nuestras comunidades.
2. Al Gobierno Nacional, para que refuercen la seguridad tanto de la vicepresidenta como la de su familia, garantizando su integridad.
3. Los organismos de derechos humanos nacionales e internacionales, para que activen las rutas frente a la protección de Derechos Humanos - DH y Derecho Internacional Humanitario - DIH, para la familia de nuestra vicepresidenta y también, para el departamento del Cauca y Valle del Cauca, en el municipio de Suárez y el corregimiento de La Toma; una de las preocupaciones latentes de Márquez Mina.
4. A los actores armados, a deponer la violencia contra los territorios, las vidas de las comunidades y por ello, insistimos avanzar en acuerdos humanitarios ya.
5. A todos nuestros aliados en la lucha por los derechos del Pueblo Afrodescendiente en Colombia, América Latina y el Caribe, a que se unan a este rechazo ya que ni la etnicidad, el género u otra condición dentro de la sociedad, deben ser objeto para amedrantamientos, discriminación y en ninguna circunstancia atentar contra vidas inocentes.
6. A la sociedad civil, para que rodeemos con mensajes de solidaridad y cercanía a la vicepresidenta y su familia en este momento.
7. Convocar al movimiento social a unificar acciones de paz que permitan proteger la vida y la integralidad de los pueblos en sus territorios.

Por último, extendemos un abrazo solidario y fraterno a nuestra vicepresidenta Francia Elena Márquez Mina y toda su familia en este repentino y lamentable momento.

**Con nuestra tradicional afirmación de vida, alegría, esperanza y libertad.**

**PROCESO DE COMUNIDADES NEGRAS – PCN EN COLOMBIA.**